

otros elementos, que tienen como republicanos más titulos que nosotros mismos, y cuyo amor al orden ha resistido pruebas á que rara vez se vió el nuestro sometido.

Dice anoche el «Pueblo»:

«Los inventores y propaladores de noticias falsas cumplieron su mision perfectamente en el dia de ayer.

Si hubiéramos de enumerar tan solo las noticias que circularon, no tendríamos nosotros espacio para hacerlo ni paciencia nuestros lectores para sufrirlo.

Hablóse de crisis, de los propósitos de esta y de aquella fraccion política, de disidencias entre los hombres más influyentes de la situacion de los planes de tal ó cual personaja y de mil otras cosas más capices solo de ser inventadas por una imaginacion febril ó estraviada.

Es un modo como otro cualquiera de alimentar las propias irrealizables esperanzas, ó un medio cómodo de ensayarse para dar bromas en los próximos carnavales.»

El vapor «Barro» apresado por los insurrectos de Cartagena, y que tuvieron á su servicio, salió el viernes para Sevilla, donde reparará sus averias, para dedicarse de nuevo á su antiguo tráfico.

Anteayer al medio dia salió tambien de Cartagena, con objeto de probar su estado, el vapor «Estremadura», otro de los vapores apresados por los buques insurrectos, y el cual fué atravesado por un proyectil, que entrando por la cubierta salió por el fondo. Remediada dicha avaria provisionalmente, ha salido para conocer si ofrece la seguridad necesaria para dirigirse á Barcelona ó Cádiz.

En Cuba se va extendiendo la idea de que seria conveniente establecer una perfecta division entre el trabajo puramente agrícola del cultivo de la caña y la industria azucarera. Sin embargo, algun ensayo realizado ya en ingenios llamados centrales, no ha dado todo el resultado apetecido, lo cual no tiene nada de extraño, dadas las condiciones de la organizacion actual del trabajo y lo difícil que es hacer la concurrencia á los poderosos ingenios existentes, donde se hallan acumulados los elementos de práctica y capital, resultado de muchos años de ganancias cuantiosas.

Un periódico valenciano dice:

«Con el cabezalla Vizcarro entró en Barriana el Arbolero, cuya muerte, sin duda por las simpatías que inspira ese carlista, se habia difundido en los dias. Antes de perpetrar el hecho de que dimos cuenta en el número de ayer, Vizcarro envió á Barriana á un comisionado, que previo pregon exigió mil quinientos duros; nadie se presentó á dar un solo duro y entonces Vizcarro le ordenó que pudiese solamente mil, y como la segunda gestión dióse el mismo resultado que la primera, por tercer pregon se pidieron quinientos; y el éxito fué tambien negativo. Entonces se proyectó y llevó á cabo lo que bien podria llamarse el rapto de las veinte personas, entre ellas algunas mujeres, pues seguramente los carlistas se hacen la cuenta de que toda piedra hace pared. Dichas personas estuvieron por todo el dia y noche detenidas en la plaza Mayor de Villarreal, dejándolas libres en el inmediato dia, mediante el rescate de veinticinco duros por individualidad.»

Dice la «Correspondencia»:

«Nos escriben de Pamplona que ha fallecido en aquella ciudad el coronel don Francisco Sanz, que tanto se distinguió en la defensa del fuerte de Estella, y que últimamente era gobernador militar de la ciudad de Pamplona. Esta desgracia ha sido muy sentida por todos los buenos liberales de Navarra, que apreciaban las excelentes dotes de carácter, la pericia y bravura del malogrado Sr. Sanz. Deja á su esposa, sin opcion á viudedad, un hijo cadete de infantería y dos hijas, una de ellas de corta edad.»

Parece que se va á proceder en Madrid á la organizacion de seis batallones con los contingentes del último reemplazo que están llegando á la capital de diferentes distritos.

Acaban de ser presa de las llamas en los Estados Unidos las oficinas del ferrocarril del Pacífico, existentes en la ciu-

dad de Ottawa, causándose con ello una pérdida que pasa de veinte millones de reales.

Dice un periódico de la noche que el capitán general de Cataluña se ocupa en la organizacion de un plan de campaña, del cual se esperan buenos resultados.

En las provincias de Valencia y Alicante se ha generalizado las lluvias, favoreciendo el estado de los campos y el de la salud pública, que ya se resentía de una sequedad pertinaz desde que empezó el invierno.

Hace dos dias sufrió el señor marqués de la Laguna una violenta caída del caballo en la Casa de Campo.

Parece que habiéndose desbocado el caballo que montaba, se arrojó de él con tan poca suerte, que fué pisado en la cabeza y perdió el sentido, siendo recogido y curado en los primeros momentos por un guarda.

Parece que las lesiones no ofrecen cuidado alguno.

PARTES TELEGRAFICAS.

Nueva-York, 15.

Noticias de la Habana anuncian que numerosos grupos se habian reunido frente al palacio del capitán general pidiendo la movilizacion de todos los voluntarios para enviarlos á combatir á los insurrectos.

Añade que la policia tuvo que intervenir para dispersar los grupos.

Londres, 14.

Los conservadores han ganado ya en 95 elecciones y los liberales en 36.

GACETILLAS.

Buen humor.—Está visto que no lo perdemos nunca; decimos esto al ver el espectáculo que á guisa de calles de esta ciudad presentaban en la noche del miércoles. Acompañados de la banda de música del Hospital hicieron varios jóvenes de buen humor el «entierro» de la sardina cuyo animal se ostentaba tranquilo encima y en medio del coche fúnebre.

La comitiva corrió las calles de Espartaco, Cid, plaza de la Catedral, Cervantes, Mariana, Tiendas, Purchena, Granada, plaza de San Sebastian, paseo del 30 de Julio, calle de Ricardos y Glorieta, pronunciándose en algunas de estas varias discursos bastante humorísticos por cierto. Citaremos solamente aquellas palabras del Sr. García (D. Soriano) «divertirse aunque la familia perezca.»

Tal fué el entierro de la sardina destinado á cerrar el Carnaval; mas este no quiere todavía dejarnos, y al efecto nos aseguramos que el Ayuntamiento ha dispuesto permitir máscaras públicas en la tarde del Domingo próximo, y que lo que en el paseo del 30 de Julio la banda municipal, celebrando de este modo el domingo de «Piñata»

Conque niñas, ya lo sabéis, á divertirse que la Cuaresma viene y es necesario reemplazar estos momentos de bulla con ratos de rezos, soledad y quietud.

Sirva de aviso.—Sigue desgraciadamente ocasionando graves perjuicios á los que se casan en España, el no contraer matrimonio civil además del religioso: Hé aqui el lamentable caso que refiere un colega:

«Anteayer ha sido declarado soldado y en el acto ingresó en el cuartel, un quinto de Chiclana, que reunia todas las condiciones y circunstancias favorables á la exencion, excepto una no prevista é ignorada por el interesado, y que debe ser conocida á fin de evitar perjuicios.

El quinto alegó y probó cumplidamente, que era huérfano de padre, que mantenía á su madre pobre y anciana, y que aun cuando tenia otro hermano mayor, estaba casado y con hijos.

Examinados los documentos resultó que la última circunstancia, la del hermano casado, no podia admitirse para los efectos legales, por que el matrimonio, si bien estaba consumado canónicamente, no lo habian celebrado ante el juez municipal y no estaba por lo tanto inscripto en el registro civil.»

Un encuentro en Carnaval.—Con gran pesar pasaba por no tener un real—el spues que el placer dejaba—el martes de carnaval.—Y al entrar en el paseo—esclamé aunque para mí:—

¡Por Jesús! ¿qué es lo que veo?—Matilde montaba así?

Iba en un grande alazan—echándola de gachó—con aire de camaró—que á toticos dá maté.

Al ver su cara de pillo—y en la boca un habanero—con sombrero de currillo—y camisa de torero,

Y ha su lado una manola—aun mas dulce que la miel—ostentando larga cola—mas hermosa que un clavel.

Dije: bridan cual el sol;—las dos valen mas que el oro—y á fé de buen español—por ellas daba un tesoro.

Entonces un caballero—mirándolas caminar—me dijo: «No es el primero—que las ha visto montar.»

Hace algunos dias que los carabineros apresaron en la Garrofa, 27 cargas de contrabando y quince ó veinte mulos.

Esta aprension se hizo á consecuencia de las órdenes que dió el general Sr. Aleman, tan pronto como supo que se trataba de defraudar por este medio los intereses de la Hacienda.

¿Quisiera trasmitir.—Cierta vecina mia—como una plata—tiene un perro blanco—que es una alhaja—con tales dotes—que lo como los labios—á lametones.—Ella le mira siempre,—y entusiasmado,—el animal dicho—mea el rabo.—mientras yo muero—y me abrazo de envidia—maldito perro!—Ay vecina del alma—por San Francisco!—no me des mas tormento—con ese bicho,—dale estrignina,—y yo te haré otras fiestas mucho mas finas.

D. José Oribe, que vive plaza Virgen del Mar núm. 9 ha recibido un surtido de cuerdas de tripa, Italiana y Francesa, para Violin y Guitarra de clase superior, y Bordones de las mas acreditadas fabricas de Valencia clase primera.

Tambien ha recibido la acreditada cuerda de la viuda de San Cecilio de Granada.

Tiene música para canto, y no pida demas instrumentos como tambien Métodos para los mismos y estudios de Concone, Bertini etc., etc., y música Alemana para piano.

Hay á la venta igualmente gran surtido de Flautas francesas de una á diez llaves, Clarinetos, Violines, arcos, cerdas y toda clase de accesorios, incluso cañas para clarinete y Requinto.

A la tienda del Gallo.—De las mejores fabricas Francesas, se acaba de recibir en este Establecimiento, el magnífico surtido que hace dias se esperaba, en camisas, enaguas, delantales, chaubras, vestiditos de piqué, lucheritos, abrigos, mantuhuelos, capas de piqué y merino para niños; peinadores, enaguas para señoras, mangas, cuellos, y puños, todo en perfeccion lo que con el mayor gusto y elegancia, siendo sus precios sumamente equitativos.

Hay además medias canastillas y se admiten encargos de canastillas completas, y ajuares para novios en las clases de género que se designe, dando algun tiempo de próroga para su confeccion y expedicion.

Ninguno de los articulos confeccionados se darán á vista fuera del establecimiento.

Santo del dia.

Viernes 20.—Stos. Leon y Eleuterio. Sale el sol á las 6:49 de la mañana, pónese á las 5:30 tarde. Luna llena á las 8:50 de la mañana, pónese á las 10:23 de la noche.

Eméridos.

1436. Nace el ilustre fray Francisco Jimenez de Cisneros.

Registro civil.

Inscripciones del dia 18 de Febrero.

Casados.	2
Nacidos.—Varones.	»
Id.—Hembras.	4
Fallecidos.—Hombres.	3
Id.—Mujeres.	4
Id.—Párvulos.	1

MINA, «TRIUNFO DE LOS AMIGOS.»

Humbria de Tabernas.

En la lumbera denominada La Fé, se dan á partido 30 varas de Taladro.

Si admiten proposiciones casa del que suscriba Calle de la Vega, núm. 53.

Almería 17 de Febrero de 1874.—J. Albentosa.

Minas.—Dia 18 de Enero.

Item núm. 6808 San Antonio Abad, por D Salvador Martinez, 12 pertenencias, paraje Barranco de la Muola, término de Njar.

Registro núm. 6809 Santa Isabel de Ungria, por D. José María Gomez y Anton, 20 pertenencias, paraje Rumbia del cura, término de Almetia.

Dia 19.

Item núm. 6810 Teodomira, por don Elias Barrozo Tintero, 12 pertenencias, paraje Barranco del Moro, término de Turrillas.

Item núm. 6811 San Esteban de Adra, por D. Francisco Barrozo Tintero, 12 pertenencias, paraje Picacho, término de Turrillas.

Item núm. 6812 La Matilde, por don Francisco Barrozo Tintero, 12 pertenencias, paraje Umbria de la Piedra, término de Tabernas.

BUQUES ENTRADOS.

Hasta las 2 de la tarde del dia de ayer

De Cardiff, Goleta Shoitan, patron Gratin, con carbon.

De Velez-Málaga, laud Rosita, id. Diego Rodríguez, en lastra.

De Requias, id. Sta. Rosa, id. Antonio Juarez, en lastra.

Buques despachados.

Para Liverpool, vapor Wallachia, capitán Thompson, con esparro.

Para Ayamonte, laud S. Francisco, patron Lorenzo Manzano, con esparro.

Para Montevideo, Bergantín Goleta Vencefor, id. José Págas, con efectos.

CASINO ALMERIENSE.

Plaza de Santo Domingo.

Gran funcion extraordinaria para esta noche.—1.º El drama de gran espectáculo en tres actos y en verso original del célebre autor D. Antonio Corrijo y Váldes titulado, la Banda de la Condesa, puesto en escena por el Sr. Martinez (Don E.) acompañado en su ejecucion la Srta. Campini y los Sres. Gomez y Campini.

El Baile del género andaluz puesto en escena por el Sr. Ferrnlez acompañado en su ejecucion la Srta. Doña Matilda Guerrero, titulado El Zapatico de las Sonajas.

Y á petición de varios socios se repartirá la lindisima comedia escrita espresamente para la Srta. Doña Matilde Ros, titulada las diabluras de Matilde.

EL AGUILA

Camisería Francesa

De La-Gasca Alvarez y Compañía.

Se acaba de recibir el magnífico surtido de guantes de cabriti la, cabrito, piel de Suecia de Ante para montar, seda ó hilo propios para la oficialidad, siendo todos ellos del país y del extranjero ó igualmente un depósito de cuellos, puños, camisas, calzoncillos, géneros de punto y demas articulos á que se dedican, con iguales precios á los de las principales fabricas.

BUENA OCASION.

Se vende en 80000 rs. una bonita casa de campo de estilo suizo con 6 tahullas sembradas de caña dulce, que produce próximamente unos 4.000 reales anuales. Está situada en la carretera de Murcia y á una media legua de distancia de esta capital.

Tambien se vende con 20.000 rs. de robaja del precio en que sea tasada, una casa decorada con lujo, contigua al nuevo teatro en construccion.

Se cede en arrendamiento. Para mas pormenores dirigirse á don Manuel Eraso.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.